
 1

Niederschrift 
 

über die 10. Sitzung des Jugend-, Kultur- und Sozialausschusses der Stadt Wyk auf Föhr am 
Mittwoch, dem 22.09.2010, im Sitzungssaal der Amtsverwaltung. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 19:00 Uhr - 20:30 Uhr 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Elisabeth Schaefer   
Frau Claudia Andresen   
Frau Sina Beyer   
Herr Ulrich Bork   
Herr Erland Christiansen   
Herr Alexander Damm   
Herr Heinz Lorenzen Vertretung für Jürgen Huß 
Herr Peter Potthoff-Sewing   
Herr Eberhard Schaefer Vertretung für Eva Lach 
Herr Volker Stoffel   
Frau Christine Thomsen   
 von der Verwaltung 
Frau Renate Gehrmann   
Herr Daniel Schenck   
Frau Anke Zemke   
 Seniorenbeirat 
Frau Margarete Christiansen   
 Gäste 
Herr Lars Obelgönner   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Ute Färber-Nißen   
Herr Jürgen Huß   
Frau Eva Lach   
 
 

Tagesordnung: 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

 2 .  Anträge zur Tagesordnung 
 3 .  Genehmigung der Niederschrift über die 9. Sitzung (öffentlicher Teil) 
 4 .  Einwohnerfragestunde 
 5 .  Bericht des Streetworkers 
 6 .  Personalangelegenheit 
 7 .  Bericht der Verwaltung 
 7.1 .  Spendenanfrage des Vereins "Die Inselkinder e.V." 
 7.2 .  Nachtcafé 
 7.3 .  nächste Sitzung 
 7.4 .  Sitzungen der AGs über die Haushalte der Kindergärten 
 8 .  Verschiedenes 
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-
schlussfähigkeit 

  
Frau Schaefer begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Einladung und die 
Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung. 
 
 

 2. Anträge zur Tagesordnung 
  

Es wird beantragt, den TOP 9 „Personalangelegenheit“ als TOP 6 im öffentlichen Teil zu 
beraten. Die nachfolgenden TOP verschieben sich entsprechend. 
 
Dem Antrag wird zugestimmt. 
 
 

 3. Genehmigung der Niederschrift über die 9. Sitzung (öffentlicher Teil) 
  

Frau Christiansen teilt mit, dass Sie an der 9. Sitzung teilgenommen habe, jedoch nicht 
in der Anwesenheitsliste aufgeführt wurde. 
 
Es gibt keine Einwände gegen Form und Inhalt der Niederschrift der letzten Sitzung. Die 
Niederschrift gilt somit als genehmigt. 
 
 

 4. Einwohnerfragestunde 
  

Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 

 5. Bericht des Streetworkers 
  

Herr Obelgönner berichtet über seine Tätigkeit in den letzten Monaten und beantwortet 
vereinzelte Fragen. Durch den Weggang des Leiters des Jugendzentrums sei es zu 
einem Personalmangel gekommen. Daher wurde mit dem Bürgermeister besprochen, 
dass der Betrieb des Jugendzentrums Priorität vor der Arbeit auf der Straße habe. Nur 
so konnten die verschiedenen Sommerprojekte und auch die Mehrarbeit durch das 
Stadtjubiläum bewältigt werden. In diesem Zusammenhang bedankt sich Bgm Lorenzen 
bei Herrn Obelgönner und dem Team des Jugendzentrums für die geleistete Arbeit. 

Zum Thema Streetworking berichtet Herr Obelgönner, dass die Gruppe der „Problem-
jugendlichen“ keine neuen Mitglieder bekommen habe. Dies sei durchaus als Erfolg zu 
werten.  

Bei einigen Jugendlichen habe sich der Spielplatz am Nordsee-Kurpark als Treffpunkt 
etabliert. Leider kam es vermehrt zu Beschwerden aufgrund von Lärm und Müll. Im Ein-
zelfall habe er die Polizei gerufen, jedoch sei diese nicht erschienen, wenn Herr Höfer 
nicht im Dienst war. Diese Reaktion der Polizei wird seitens des Ausschusses stark kri-
tisiert. Daher rät Bgm Lorenzen dazu, bei Bedarf die Polizei über 110 zu alarmieren, da 
diese Telefonnummer nicht nur für Notrufe sei. 

Die Vorsitzende dankt Herrn Obelgönner für den Bericht. 
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 6. Personalangelegenheit 
  

Frau Schaefer verliest den Text der damaligen Stellenausschreibung. In der anschlie-
ßenden Diskussion spricht sich der Ausschuss für eine kurze Stellenausschreibung aus 
und legt fest, wo diese veröffentlicht werden solle. Als Ansprechpartner sollte Frau 
Zemke genannt werden, die im Bedarfsfall an Bgm Lorenzen oder das Jugendzentrum 
zu verweisen. 
 
 

 7. Bericht der Verwaltung 
  
 7.1. Spendenanfrage des Vereins "Die Inselkinder e.V." 
  

Herr Schenck berichtet über die Spendenanfrage des Vereins „Die Inselkinder e.V.“. 
Aufgrund der starken Regenfälle sei es in der KiTa zu einem massiven Wasserschaden 
gekommen. Dies habe zu Verlust von Inventar sowie Schäden an den Räumlichkeiten 
geführt. Die Renovierungsarbeiten wurden im Wesentlichen von Mitgliedern und Mitar-
beitern des Vereins bereits durchgeführt. 

Die Zahlung einer Spende wird seitens der Ausschussmitglieder kritisch gesehen, da 
die Stadt bereits durch den kommunalen Zuschuss der Hauptfinanzierer der Einrichtung 
sei. Da bereits von anderen Institutionen Spenden geflossen seien, sollte der Verein 
eine konkrete Aufstellung mit Nennung von Beträgen vorlegen, sofern noch Notwendig-
keit bestünde. Die Anfrage wird daher zurück gestellt. 
 
 

 7.2. Nachtcafé 
  

Es liegt eine Zuschussanfrage für das Nachtcafé vor. Der Ausschuss spricht sich für 
eine Berichterstattung in der nächsten Sitzung aus. Danach könne über den Zuschuss 
beraten werden. 
 
 

 7.3. nächste Sitzung 
  

Die nächste Sitzung findet am Montag, 25.10.2010 um 19:00 Uhr statt. Zuvor treffen 
sich die Ausschussmitglieder zu einer Besichtigung im Jugendzentrum. 
 
 

 7.4. Sitzungen der AGs über die Haushalte der Kindergärten 
  

Die AG Haushalt der Kindergärten tagen wie folgt: 

• Ev. Kindergarten St. Nicolai: Termin wird noch abgesprochen 
Teilnehmer seitens der Politik: Frau Beyer, Frau Bork, Frau Lach 

• AWO Kindergarten: 30.09. um 15:00 Uhr 
Teilnehmer seitens der Politik: Frau Schaefer, Herr Damm, Herr Potthoff-Sewing

• „Die Inselkinder e.V.“: 28.09. um 15:00 Uhr 
Teilnehmer seitens der Politik: Frau Schaefer, Frau Thomsen, Herr Meuche 
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 8. Verschiedenes 
  

Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
 

 
Die Vorsitzende bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 20:30 Uhr. 

 

 
 
 
 
 
 

Elisabeth Schaefer Daniel Schenck 
 


